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Protokoll 

03. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 22, öffentlich) 

Datum: 23.06.2022 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:11 Uhr Sitzungsleitung: Maximilian Schwabe 

Ende: 22:23 Uhr Protokollführer: Dirk Damaschke 

 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

JNei Johannes Neidel X DD Dirk Damaschke X ET Elisabeth Täschner X 

MS Maximilian Schwabe X GG Gerd Gehrisch X BH Benjamin Hartmann X 

KH Kay Hager X    MK Matthias Kemter X 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

QS Quentin Sandhöfner  X IC Iris Cramer X JSch Joleen Schubert X 

   FK Fabian Kaulfuß X IA Ibrahim Ammar X 

   SM Shayak Majumder X    

Alina Albrecht (AA), Martin Ade (MA), Shubham Sharma (ShS) und Johann Schill (JS) sind als Gäste 

anwesend. 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung: Protokollführer: 
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1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 13 von 14 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.  

 

2. Änderung der Tagesordnung 

Es werden die TOPs „Entsendung KSS“ und „AG BigBand“ beantragt.  

Abstimmung: Wer ist dafür, die TOPs „5. AG BigBand“ und „7. Entsendung KSS“ einzufügen? 

Ja Nein Enthaltung 

13 0 0 

Die TOPs wurden einstimmig angenommen. 

 

3. Finanzanträge 

Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 4.500 € für den indischen Kulturabend.  

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 4.500 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

13 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Die AG Fahrrad stellt einen Finanzantrag in Höhe von 45 € für ein Schwerlastregal für die Selbst-

hilfewerkstatt. Es wird darauf hingewiesen, dass auch bei Finanzanträgen unter 50 € bitte Infor-

mationen beigelegt werden sollen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 45 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 2 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 35 € für Kleiderbügel für Kaue.  

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 35 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

13 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 25 € für einen Garderobenständer für 

Kaue. Es wird angemerkt, dass bei IKEA hohe Versandkosten dazu kommen und es bitte abgeholt 

werden soll. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 25 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

12 0 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 
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Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 450 € für einen Fotographen. Das D5 

hat keinen Vertrag mit dem Fotographen, daher gibt es auch keine Preisminderung. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 450 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 3 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

20:22 Uhr – IA betritt die Sitzung. Es sind nun 14 von 14 Mitgliedern anwesend. 

Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für ein Sommerfest. Dem Antrag 

fehlt eine Kalkulation und 50 € wirkt sehr wenig, da Essen und Getränke mindestens zum Selbst-

kostenpreis abgerechnet werden müssen. Der Antrag wird für weitere Beratungen zurückgestellt. 

Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 70 € für ein Polypropylenseil.  

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 70 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

14 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Das Referat Hochschulpolitik stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für Lebensmittel für die 

KSS-Sitzung in Freiberg am 25.06. Das Geld wird von der KSS zurückgezahlt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 50 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

14 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Es liegt ein Finanzantrag in Höhe von 139,94 € für die Technikkosten für den Sommerball am 

15.07 der Gesellschaftstanzkurse des Unisports vor. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Sportförderungsantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

14 0 0 

Die Nutzungsvereinbarung wurde einstimmig angenommen. 

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung für den Begegnungsraum mit Nicolas Wolf für den Zeitraum 

vom 02.07. 14 Uhr bis zum 03.07. 14 Uhr vor. Dafür wird eine Betriebspauschale von 20 € und 

eine Schlüsselkaution von 50 € an den AKAS von Nicolas Wolf gezahlt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

14 0 0 

Die Nutzungsvereinbarung wurde einstimmig angenommen. 

Es liegt ein Nutzungsvertrag der Universität mit dem AKAS zur Nutzung der Alten Mensa für den 

indischen Kulturabend am 07.07.2022 im Rahmen der Studi-Tage vor. Es entstehen keine Kosten. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Nutzungsvertrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

14 0 0 

Der Nutzungsvertrag wurde einstimmig angenommen. 
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Die Anmeldung der Studi-Tage beim Ordnungsamt muss auf den neuen Vorsitz umgeschrieben 

werden. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Anmeldung umzuschreiben? 

Ja Nein Enthaltung 

14 0 0 

Die Anmeldung wird umgeschrieben. 

 

4. Protokollabstimmung 

Das Protokoll der 02. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-

ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 02. Sitzung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

13 0 1 

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

 

5. AG BigBand 

Es sind drei Gäste aus der AG BigBand anwesend. Es soll zusätzlich zu diesem TOP noch ein wei-

teres Gespräch mit dem Vorstand geben. Für den BigBand-Leiter gibt es seit seinem Umzug nach 

Bautzen Fahrtkostenanträge für die Proben. Dabei handelt sich nicht um ein Honorar, sondern 

nur um die Erstattung der Fahrkosten. Der erste Antrag von Januar bis März wurde angenommen. 

Die weiteren folgenden Anträge wurden danach abgelehnt. Da der nächste Antrag am 07. April 

kam und ab dem 01. April galt, wurde dieser aus Formalitätsgründen abgelehnt. Außerdem wur-

den die Anträge mit erhöhtem Geldbedarf gestellt, der auch nach unserer Ordnung begründet war, 

was aber für Diskussionen sorgte. Die Reisekosten sind nach sächsischer Reisekostenverordnung 

so geregelt und können nicht geändert werden. Ein weiterer Antrag kam an einem Freitag für 

Samstag und war damit zu spät für die Sitzung. Allerdings wurde dieser wohl Donnerstag einge-

reicht, weshalb es hier zu einem Missverständnis kam. Weiterhin kam als Hauptkritikpunkt, dass 

der Umzug des Leiters nach Bautzen eine private Entscheidung war und nicht aus studentischen 

Geldern bezahlt werden soll. Es wurde entsprechend herumgefragt und andere Dirigenten wür-

den sich das pro Stunde in höheren zweistelligen Beträgen bezahlen lassen. 

Da die BigBand eigene Einnahmen hat und die sich wohl auch auf einen entsprechend hohen Bei-

trag belaufen, können die Fahrtkosten aus eigenen Einnahmen gedeckt werden, weshalb dafür 

keine studentischen Gelder genutzt werden müssten. Somit wären die Anträge nur formal und 

könnten angenommen werden. Auch soll ab sofort jemand von der BigBand bei Finanzanträgen 

für Rückfragen in der Sitzung zur Verfügung stehen. 

20:56 Uhr – Die Sitzung wird unterbrochen. AA, MA und JS haben die Sitzung verlassen. 

21:06 Uhr – Die Sitzung wird wieder aufgenommen. 
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6. Verleih Zapfanlage 

Die Zapfanlage soll nur universitätsintern verliehen werden. Für Gremienmitglieder ist diese kos-

tenlos, für andere 100 € Kaution und 20 € Gaspauschale. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Verleih der Zapfanlage so handzuhaben? 

Ja Nein Enthaltung 

14 0 0 

Der Verleih wird so gehandhabt. 

 

7. Entsendungen KSS 

Folgende Entsendungsliste steht: FK, IC, MS, ShS. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die KSS-Entsendungsliste so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

14 0 0 

Die Liste wird so angenommen. 

 

8. Ersti-Woche 

Nächste Woche Mittwoch findet der Gremienstammtisch statt, auf dem über die Ersti-Woche ge-

sprochen werden soll. Als Ideen bisher stehen ein Kennlernabend des StuRa und ein Schlag die 

Fakultät Junior mit Erstsemestern. Ein Vorstellen der Verbindungen wird wohl auch kommen, das 

steht aber noch in der Planung, da es in der Ersti-Woche auch zu viel werden könnte. Der StuRa 

wird außerdem während der Ersti-Wochen keine Werbung für die FSRs machen. Vom Referat 

Studium und Bildung wird es eine Vorkursnachbereitung geben. Außerdem soll es wieder ein 

Ersti-Abfangen geben. 

 

9. Inforundlauf 

9.1 Technik 

Der PC unten im BBK funktioniert nicht mehr und muss neu aufgesetzt werden. 

GG hat nun alle Passwörter erhalten und ist arbeitsfähig. 

9.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Die Werbung für die Studi-Tage wurde fertiggestellt. 

Das Tagesgeschäft wurde erledigt. 

9.3 Soziales und Internationales 

Das aktuelle Ziel ist, dass sich die internationale Gemeinschaft hier wohl fühlt. Dafür werden ak-

tuell Kommunikationskanäle aufgebaut. Es soll eine Plakatwand zum gemeinsamen Gestalten, 

sich äußern und diskutieren erstellt werden. 

9.4 Studium und Bildung 

Das nächste Treffen der AG QM findet am 07.07. statt. 

Dr. Renker aus der Fakultät 5 hat sich noch einmal zu der Stundenplan-Erstellung geäußert und 

meinte, dass es aus studentischer Sicht missverständlich war, weil das Thema nur erwähnt und 

nicht diskutiert werden sollte. So wirkte es aber, dass es schon als beschlossen gilt, jedoch sollte 
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nur die Information erwähnt werden. Entsprechend wird auch hier ruhig und bedacht gehandelt 

werden. 

Es wurde mit der Vorbereitung der nächsten Tutorien angefangen. Dafür wird nächste Woche ein 

Finanzantrag kommen. Die Tutorien können im BBK, Seminarräumen oder online stattfinden. 

9.5 Hochschulpolitik 

Samstag findet die KSS-Sitzung 11 Uhr im SPQ statt. In der Sitzungsvorlage ist nichts besonders 

Interessantes dabei. 

Nächste Woche ist Senatssitzung. Dort sollen neue Vorlesungszeiten bestimmt werden. Hierbei 

soll statt 07:30 Uhr die Vorlesungszeit 08:00 Uhr beginnen. Daher wäre die Mittagspause wieder 

nur von 13:00 bis 14:00 Uhr. Es gibt einen Tagesordnungspunkt zu einer Vorlage zum Lebenslan-

gen Lernen. Der Haushalt für 2023 und 2024 soll abgestimmt werden. 

Am Stand der NDWW war leider sehr wenig los. 

9.6 Kultur und Sport 

Die Vorbereitung der Ersti-Wochen wurde begonnen. 

9.7 Finanzen 

Der Haushaltsabschluss wurde eingereicht. 

Wegen der Ordnungen wird sich demnächst mit Frau Unger getroffen. 

9.8 Sprecher 

Das Interview für den neuen StuRa wird vorbereitet. 

9.9 Vorsitz 

Für den 30jährigen Geburtstag des StuRa soll eine Party stattfinden. Aktuell soll diese am 12.07. 

im EAC stattfinden als gemütliche Runde mit fachlichen Beiträgen. Eingeladen werden sollen ak-

tuelle sowie ehemalige Gremienmitglieder. 

 

10. Sonstiges 

Im Slack-Channel #gremienstammtisch gibt es eine Anmeldung für den Stammtisch am Mittwoch. 

Dort soll sich bitte noch eingetragen werden. 

Es gibt eine Helferliste für Veranstaltungen, diese soll bitte noch weitergeleitet und verteilt wer-

den. 

 

11. Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung ist findet am Donnerstag, den 23.06.2022., ab 20 Uhr im Konferenzsaal des 

Rektorats statt. 


